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杜儿坪矿

马兰矿的锦旗故事

职工总医院

冷风骤起，黄叶飘零，寒冬悄
然而至。为让职工家属过上一个
暖冬，公用事业分公司后勤维修中
心在“三供一业”移交后，再次挑起
了供暖维修的重担。

10 月底，后勤维修中心组建了
冬季后勤供热维修队，主要由综合
安装分公司斜沟项目部轮岗人员
组成。维修范围包括矿区公建二
次管网和住宅室内供热设施两部
分，其中公建部分从葡萄苑至红沟
路的 36 栋办公楼，建筑面积约 19
万平方米；住宅部分包括从西华苑
至化工厂沿线未完成供热改造的
住宅楼，约有 3000 余户。

由于“三供一业”移交后供热改
造还没有全部完成，遗留的公建管
网和住宅管道腐蚀、老化严重，地下
管路走向变动较大，跑冒滴漏故障
较多。维修人员迎难而上，展现出
敢打硬仗、能打胜仗的优良传统。

供暖之初，葡萄苑小区幼儿园
因市政工程施工影响，管网受损，
不能正常供暖。为此分公司和后

勤维修中心领导多次现场调研，抽
调施工机械，组织精兵强将寻找漏
点。虎峪河滩部分的地沟多处被修
路施工机械压垮，污水管道破损，以
致管沟被埋、污水横流、有害气体超
标。维修人员清淤泥、排污水、通空
气，经过逐段排查，终于在地沟塌陷
段找到了被压变形的伸缩器，他们
当即冒雨抢修，在最短时间内恢复
了 正 常
供暖。

焊
工 是 管
网 维 修
最 艰 苦
的工种。
焊 工 李
洋 10 月
31 日 晚
上 从 斜
沟 返 回
西山，一下车立即赶往 14 号换热
站外网抢修现场，直到晚上 10 点
多钟才回家休息，在本应轮休的 15

天 里 ，每 天 都 工 作 在 管 网 维 修 现
场。焊工齐闯干活每天都在钻沟
作业，在处理 408 小区进户管漏点
时，一天湿透了两身衣服。

维修项目部经理张育敏亲自
钻沟排查、入户检修，经常从早上 8
点工作到晚上 8 点。为及时掌握、
调节供暖效果，经理史国庆每天带
队巡线在西矿街南北两侧，与市热

力公司协调供热
量 ，走 访 住 户 化
解矛盾。

经 过 半 个 月
的 努 力 ，维 修 队
伍处理住宅室内
管 道 漏 水 、进 户
管漏水 120 余户；
七 楼 沿 线 、五 楼
沿线公建全部正
常 供 暖 。 下 一
步 ，该 中 心 将 制

定管网大修、改造方案，通过明年
夏季大修，保证公建供热系统长期
平稳运行。

公用事业分公司后勤维修中心供暖维修

从早到晚忙个不停
●李晓玲

站上讲台

11 月 4—28 日 ，镇 城 底
矿委托职业病防治所进行职
业健康检查、职工健康体检
及女职工妇女病普查。

该矿卫计科认真筹备，
积极与职业病防治所协调，
合理安排体检批次，为体检
工作提供了保障。

此 次 体 检 共 计 2574 名
职工参加，其中职业健康检
查 1730 人。

杨蓉 吴孔坤 刘文芯 摄
影报道

体检大事用心办

感谢矿上主持公道

“三供一业”移交以来，矿区发生了一些纠纷与举
报事件，有发生冲突的，有家里不暖和或者跑水的……

11 月 18 日早晨，有人给马兰矿企管办送来一面锦
旗，上面写着“不忘初心、牢记使命、心系百姓、替民做
主”，原来这是该矿文苑小区一居民给矿党政送的一面
锦旗。

10月 27日晚 21时，文苑小区一名住户出门买东西
时失足坠入“三供一业”改造挖开的地坑中，导致右腿
摔伤，送医后诊断为右大腿骨折，打入钢板固定腿部。
受伤家属多次与施工方沟通未果后，找到矿上寻求帮
助。因受伤现场无影像资料，施工方无法解决，得知情
况后，矿相关部门及时与“三供一业”各方协调，经过反
复协调，11月 15日，双方达成谅解，事情得到解决。

受伤家属代表在赠送锦旗时说道：“孩子受伤后我
们十分无助，我也知道这件事与矿上没有关系，在我最
无助的时候，矿党政帮助了我，帮我讨回了公道，实在
太感谢了。”

●陈野

专家井口义诊
11 月 17 日，杜儿坪矿特邀山西省人民医院专家和

杜儿坪医院专家到井口福利大楼一层大厅举办“民众
同行健康相伴”义诊活动。

活动现场，面积不大的临时诊室变得稍显拥挤，
参加义诊的专家对前来就诊的职工及家属逐一检查、
问诊，给出医疗意见。职工、家属通过与专家面对面
的交流，了解了自己的病情及治疗方法，明白了不良
生活习惯对健康的坏处及如何在工作、生活中保持健
康。

职工、家属纷纷表示，此次活动不仅提升了身心
健康状况、增加了对疾病知识的了解和认识，更加体
会到了组织的关心和温暖。 ●白 哲 谢克强

举办疼痛治疗技能培训班
11 月 16 日，西山总医院在住院楼大会议室举办疼

痛基本技能培训班，来自省内外疼痛学领域专家们齐
聚一堂，分享临床治疗的新技术、新方法，基层 100 余
名医务人员参加。

据了解，该院疼痛门诊成立以来，开展各项新技
术、新项目十余项，目前收治各类神经痛（带状疱疹性
神经痛、三叉神经痛、颈源性头疼、胸神经痛、内脏痛、
坐骨神经痛）、慢性骨关节性疼痛及癌性疼痛等患者。
医院疼痛门诊在今后工作中，将会把这些前端理论知
识及经验和临床工作相结合，更好开创本地区域疼痛
治疗技术，为广大疼痛疾病患者谋福祉。

在学术专场，省内外专家分别讲授了超声在疼痛
科中的应用及疼痛科建设、疼痛评估与处理、超声引
导下 PRP 治疗、肩膝关节疾病鉴别与诊断、脉冲治疗
在疼痛科中的应用等疼痛方面的前沿和热点内容。

在实操课程中，安排了超声引导 PRP 治疗、银质
针治疗实操、冲击波与偏正光演示，学员们纷纷表示
愿意深入与疼痛领域知名专家交流学习，以便实现资
源共享和业务协同，提高基层疼痛诊疗水平。

●佟艳琪 沈飞

最近 ，我得到一
次登台讲课的机会，
深感上好一堂课，不
像想的那样简单。脑
子里还在回味那天登
台讲课的情景，很想
写下来自勉，并与朋友分享。

前不久，集团公司组织部举办
今年第一期组织系统培训班，基层
单位 80 余位组工部长和工作骨干
参加，围绕习近平新时代中国特色
社会主义思想和组织业务开展学
习研讨 ，探究企业改革与发展之
路 ，我第一次以老师身份走上讲
台，讲干部调配科业务。

生平第一次讲课，坐在下面的
时候，我还有点紧张，但当我走上
讲台的那一刻，恐慌消失了，毕竟
台下坐的都是经常打交道的基层
同事。

总的来讲，这节课还算成功。
讲课前，我用了一个星期时间，认
真写了一份教案。我本以为讲课
时会一直盯着教案，可我发现我已
经把教案的东西变成了内化的东
西，所以讲课的时候基本上面对着

学员，而不是面对着教案。
讲课过程中，我没有太紧张，

除了台下是熟人的原因，还与我认
真备课大有关系。对着大家我还
能够保持微笑 ，找到了老师的状
态。另外 ，我还能随机向大家提
问，这可能会让学员措手不及，但
我觉得答案不是最重要的，重要的
是锻炼大家的应变能力。

一 堂 课 下 来 ，还 有 下 列 体 会
——

一是备课很重要，要能把握重
点，结合实际，融会贯通。要对学
员情况有所分析，设计一些有
质量的问题；问题要合理设计，
一定要有逻辑性和系统性。

二是讲课要抓人。课后我
与部分学员交流，很多人说我
讲得快，声音不够大。以后我
得注意点，注重把握快慢节奏，

提高音量，语调要
抑扬顿挫，最好还
能绘声绘色，以便
调动大家的学习积
极性。不然的话，
讲课就会变成催眠

曲，说实话，当我看到几个学员恹
恹欲睡时，心里确实有一丝受伤的
感觉。

三是表达要准确。说话不够
简洁，说不到点子上，某些表达不
够精确，这也是讲课新手的通病。
特别是一些话脱口而出，一定要注
意合不合适，一定要考虑得尽量周
到一些。

我认为，讲课好坏与否倒在其
次，更重要的是，我通过体会讲课
过程 ，受益匪浅。如果还有下一
次，我一定要讲得更好。

●武成文


